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Texte de l'Évangile ( Mc  4,26-34): Jésus disait: «Il en est du règne 

de Dieu comme d'un homme qui jette le grain dans son champ: nuit 

et jour, qu'il dorme ou qu'il se lève, la semence germe et grandit, il 

ne sait comment. D'elle-même, la terre produit d'abord l'herbe, puis 

l'épi, enfin du blé plein l'épi. Et dès que le grain le permet, on y 

met la faucille, car c'est le temps de la moisson». 

Il disait encore: «A quoi pouvons-nous comparer le règne de Dieu? 

Par quelle parabole allons-nous le représenter? Il est comme une 

graine de moutarde: quand on la sème en terre, elle est la plus 

petite de toutes les semences du monde. Mais quand on l'a semée, 

elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères; et elle étend de 

longues branches, si bien que les oiseaux du ciel peuvent faire leur 

nid à son ombre». Par de nombreuses paraboles semblables, Jésus 

leur annonçait la Parole, dans la mesure où ils étaient capables de 

la comprendre. Il ne leur disait rien sans employer de paraboles, 

mais en particulier, il expliquait tout à ses disciples.

«Il en est du règne de Dieu comme d'un homme qui jette le grain dans son champ»
Abbé Faust BAILO 

(Toronto, Canada)

Aujourd'hui, Jésus nous offre deux images d’une grande force spirituelle: la 

parabole de la semence qui grandit et la parabole de la graine de moutarde. Ce sont 

des images de la vie ordinaire, familières aux hommes et aux femmes qui l’écoutent, 

accoutumés à semer, arroser et récolter. Jésus utilise ce qu’ils connaissent 

—l’agriculture— pour leur montrer ce qui leur est moins familier: le Royaume de 

Dieu.



Effectivement, le Seigneur leur révèle quelque chose de son royaume spirituel. Dans 

la première parabole, il leur dit: «Il en est du règne de Dieu comme d'un homme qui 

jette le grain dans son champ» (Mc 4,26). Et il introduit la seconde en disant: «A 

quoi pouvons-nous comparer le règne de Dieu? (…) Il est comme une graine de 

moutarde» (Mc 4,30).

La plupart d’entre nous n’avons presque plus rien de commun avec les hommes et 

les femmes du temps de Jésus. Cependant ces paraboles continuent de trouver un 

écho dans nos mentalités modernes, car derrière le fait de semer, d’arroser et de 

récolter, nous saisissons ce que Jésus est en train de nous dire: Dieu a placé quelque 

chose de divin dans nos cœurs humains.

Qu’est-ce que le Royaume de Dieu? «C’est Jésus lui-même», nous rappelle Benoit 

XVI. Et notre âme est «le lieu essentiel où se trouve le Royaume de Dieu». Dieu veut 

vivre et grandir à l’intérieur de nous! Cherchons la sagesse de Dieu et obéissons à 

ses insinuations dans notre âme; si nous le faisons, alors notre vie acquerra une 

force et une intensité difficiles à imaginer.

Si nous correspondons patiemment à sa grâce, sa vie divine croîtra en nous comme 

la semence pousse dans le champ. Le mystique médiéval Maître Eckhart l’a joliment 

dit: «La semence de Dieu est en nous. Si le paysan est intelligent et travailleur, elle 

grandira pour devenir Dieu, dont elle est la semence; ses fruits seront la nature de 

Dieu. La semence de la poire devient poirier; celle de la noix, noyer ; la semence de 

Dieu devient Dieu».

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« L’homme sans le Christ n’est que poussière et ombre » (Saint Paulin de Nole)

« Le message de Jésus au sujet du "Royaume" montre son peu d’importance comme pouvoir 



terrestre, même s’il exerce une "souveraineté" réelle et profonde dans les âmes » (Benoît XVI)

« Le propre de l’état des laïcs étant de mener leur vie au milieu du monde et des affaires 
profanes, ils sont appelés par Dieu à exercer leur apostolat dans le monde à la manière d’un 
ferment, grâce à la vigueur de leur esprit chrétien (Concile Vatican II) » (Catéchisme de l’Eglise 
Catholique, n° 940)


